

Carnuntum, capital de Pannonia

Las excavaciones llevadas a cabo en Austria y en Bélgica nos descubren a veces restos muy semejantes y, en algunos casos idénticos. Y es que, pese a la distancia que separa estos dos países, su historia en muchas ocasiones ha seguido los mismos avatares. Bajo la dirección de César, los romanos conquistaron la Galia, y durante el reinado de Augusto los ejércitos de Roma penetraron en Pannonia, en el valle del Danubio. El río era una fortaleza natural que los romanos no dejaron de fortificar, instalando a lo largo de su orilla derecha una serie de puestos o *stationes militares*. Uno de estos puestos fue instalado en la localidad celta de Vindobona.

En sus comienzos, no fue sino una fortaleza de pequeñas dimensiones, defendida por un millar de hombres. Más tarde los efectivos militares se elevaron hasta 6.000 legionarios. Hacia el año 50 de nuestra era Vindobona aparece defendida por un muro de seis metros de altura y tres de anchura. Al lado de este campamento romano se creó una pequeña aldea. Pero para los romanos Vindobona no pasaba de ser como el puesto clave o avanzadilla de la región: *statio et praesidium*. La capital y el centro principal de la Pannonia se encontraba a 30 Kms. de aquel puesto militar. Era Carnuntum, cuyas ruinas se alzan entre las actuales Deutsch-Altenburg y Petronell. Mientras que Carnuntum, tras un brillante papel en la historia, iba a caer en el olvido en el siglo V, Vindobona estaba destinada al más brillante esplendor, como es el que ha desempeñado en tantas ocasiones la capital de la actual nación austríaca.

Durante nuestra reciente visita a la antigua Vindobona hemos podido contemplar lo que queda de la antigua localidad celta y de la ciudadela y *municipium* romano. En realidad, es muy poco lo que se ha conservado, como suele ocurrir casi